

En Magallanes

## Crece matrícula de alumnos extranjeros

El análisis del Centro de Estudios del Ministerio de Educación (Mineduc) revela un notable crecimiento del estudiantado extranjero en el sistema escolar en la Región de Magallanes. En 2024, la región albergó a 2.014 estudiantes extranjeros, lo que representa un 6% de la matrícula total regional, marcando un ostensible aumento respecto a los 629 estudiantes registrados en 2018.

De los 30.997 estudiantes en Magallanes, 28.980 alumnos son chilenos (93%), mientras que 881 estudiantes son extranjeros (4%). Aunque estos últimos representan una minoría, la cifra es signifi-

cativa al considerar que la región mantiene una población estudiantil más reducida en comparación con las zonas más densamente pobladas del país.

El Identificador Provisorio Escolar (Ipe), implementado como una herramienta para facilitar el acceso a la educación de los niños y jóvenes migrantes en situación irregular, ha sido clave para garantizar que los derechos educativos no se vean afectados por la documentación migratoria. Además, Magallanes registra tres estudiantes que han logrado nacionalizarse.

El informe del Mineduc se-

ñala un dato relevante: un 29% de los estudiantes de educación básica para adultos en Magallanes son extranjeros, un porcentaje notablemente superior al promedio general del 8%. Esta diferencia refleja una dinámica particular dentro de la comunidad migrante, donde la necesidad de nivelar estudios o completar etapas educativas se convierte en una prioridad para mejorar sus oportunidades laborales y contribuir al desarrollo local.

En este contexto, Magallanes se posiciona como un espacio clave para la integración educativa de adultos migrantes, quienes encuentran en el sistema escolar una oportunidad para regularizar su situación académica y acceder a mejores oportunidades económicas.

A nivel nacional, los estudiantes extranjeros constituyen el 8% de la matrícula total, con 275.927 inscritos en 2024. La Región Metropolitana concentra la mayor cantidad (53%), seguida de Antofagasta (9%) y Valparaíso (7%). El sistema público recibe al 56% de los estudiantes extranjeros.